A JUNIO, LA TASA DE EMPLEO INFORMAL FUE DE 76.1%

## MEF ve difícil reforma del sistema de pensiones si no baja informalidad

"No hay forma de hablar de cambios estructurales en el sistema de ahorro previsional, si no consideramos lo que pasa con la parte informal", dijo el ministro de Economía, Kurt Burneo.

## WHITNEY MIÑÁN CABEZA whitney.minan@diarlogestion.com.pe

Hace tres meses, el presidente Pedro Castillo tuvo una reunión con la Asociación de AFP. Tras ese encuentro, Giovanna Prialé comento que se abordó la necesidad de una reforma en el sistema de pensiones, para asegura rel derecho de los peruanos a una jubilación digna.

¿Es prioridad para el Ministerio de Economía y Finanzas embarcarse en una reformadel sistema previsional? El titular del sector, Kurt Burneo, comentó tras la consulta de Gestión que "esmuydificil haceruna reformade los sistemas previsionales sin considerar lo que pasa con la informalidad del mercado laboral".

"No hay formade hablar de cambiosestructurales en el sistema de ahorro previsional, si no consideramos lo que pasa con la parte informal. Discutir sobre AFP u ONP, implica hablar de 2 de cada 10 (trabajadores). ¿Cuáles la perspectiva de los 8 de cada 10 que tienen trabajo de baja calidad? Creo que eso deberías er parte de la discusión previa", comentó.

En los últimos 12 meses, a junio del 2022, la tasa de empleo informal del país fue de 76.1%; una cifra que supera a la registrada antes de la pandemia (en el 2019, la tasa de empleo informal se ubicó en 72.7%). Además, entre junio y agosto de este año se registraron 2.2 millones de subempleados limeños, superando los niveles precovid.

"Si ese sistema previsional afecta a una cantidad marginal de trabajadores, poco avanzamos. Por supuesto, la oportunidad de que hayamás trabajadores formales tiene que ver con la reactivación eco-



Nueva Mesa. Declaraciones del ministro se dieron tras la instalación de la Mesa Ejecutiva de Alimentos y Bebidas Industrializadas.

nómica. En la medida que haya más actividad económica, hay más demanda de empleo y una mayor incorporación de trabajadores en el mercado laboral con puestos de trabajo formales. Dentro del empleo formal, el ahorro previsional entra en consideración. Pero hablamos de empleo formal, no el que existe ahora, donde 8 de cada 10 son informales", detalló.

## Comentario

David Tuesta, exministro de Economía y Finanzas y presiSOBRE INVERSIÓN PÚBLICA

## Ministro evitó entrar en debate con BCR por proyecciones

El ministro de Economía y Finanzas, Kurt Burneo, evitó entrar en un "debate", luego que el presidente del Banco Central de Reserva (BCR), Julio Velarde, proyectara que la inversión pública del próximo año no crecerá, pese al plan de reactivación Impulsa Perú del MEF. Burneo subrayó que su labor como titular del sector es "técnico y no

dente del CPC, coincidió que sisolo nos vamos a concentrar en la misma discusión de siempre, es decir, plantear una reforma de pensiones para un colectivo tan pequeño de trabajadores en el sector formal, "vamos a estar perdienpolítico". Refirió que "en el caso del señor Velarde que ha tenido esas expresiones, lo importante sería que se lo pregunten a él cuál es el fundamento de lo que menciona". Y, agregó que su labor técnica "implica la rigurosidad de los números". "Frente a aseveraciones del presidente del BCR no tendría nada que decir. No voy a entrar en un debate con el BCR", puntualizó.

do el tiempo de nuevo".

"La gran reforma que se requiere justamente es para incorporar a ese segmento amplio de la población que trabaja en el sector independiente tanto formal como informal", indicó Tuesta.